

Congreso Futuro 2025 tendrá una jornada en Valparaíso

CIENCIA. El evento se llevará a cabo en el Salón de Honor del Congreso Nacional, el próximo 15 de enero, y contará con expertos de diferentes países.

Daniel Esparza Salfate
 ciudades@mercuriovalpo.cl

Durante enero se desarrollará el Congreso Futuro 2025, que este año tendrá foros a lo largo de todo el país y buscará responder la pregunta “¿Qué humanidad queremos ser?”. El evento en la Región de Valparaíso será gratuito para la ciudadanía y se llevará a cabo el próximo 15 de enero en el Salón de Honor del Congreso Nacional, contando con cuatro expertos internacionales.

Esta versión del Congreso Futuro en Valparaíso es resultado de la colaboración entre el Senado, a través de la comisión Desafíos del Futuro, la Fundación Encuentros del Futuro y el Gobierno Regional de Valparaíso. Además, la instancia cuenta con el apoyo y auspicio de las universidades de Valparaíso, Católica de Valparaíso, Federico Santa María, Playa Ancha, Adolfo Ibáñez, Andrés Bello, Viña del Mar, Santo Tomás y Las Américas.

AUTORIDADES

El integrante de la comisión Desafíos del Futuro y senador por la región, Francisco Chahuán, se mostró contento frente al anuncio de esta versión del Congreso Futuro en la capital regional, destacando que es “el único organizado por un Parlamento, el Senado, y el único que logra congregar gratuitamente a la sociedad civil”.

El legislador destacó también la importancia de que se desarrolle en la ciudad porteña, siendo esta “una región



EL EVENTO SE DESARROLLARÁ A LO LARGO DE TODO EL PAÍS.

“Es importante, justamente, desde cordillera a mar y al territorio insular, proyectar ese Chile que queremos ser”.

Francisco Chahuán
 Senador

portuaria, una región universitaria, una región turística, una región que tiene un foco fundamentalmente en los intereses especiales, una región también oceánica, con proyección oceánica con Juan Fernández y Rapa Nui. Por eso que es tan importante, justamente, desde cordillera a mar y al territorio insular, proyectar ese Chile que queremos ser”.

Por su parte, el director de Investigación de la Universidad de Valparaíso, Fuad Hatibovic,

“Da cuenta de los principales desafíos que está enfrentando el mundo actual, y que se hace cargo Congreso Futuro”.

Fuad Hatibovic
 Director de investigación UV

destaca la importancia de la pregunta a resolver en el evento: “¿Qué humanidad queremos ser?”, explicando que “da cuenta de los principales desafíos que está enfrentando el mundo actual, y que se hace cargo Congreso Futuro y, particularmente, de la instancia que vamos a tener acá en Valparaíso, como es el problema del cambio climático, los derechos de los niños en el entorno digital, qué pasa también con la educación y la tecnología, y

por supuesto, también cómo la ética entra a constituirse en una dimensión muy importante para regular las redes sociales y las tecnologías de la información”.

EXPERTOS INTERNACIONALES

La jornada a desarrollarse en Valparaíso contará con cuatro expertos internacionales, quienes realizarán charlas y foros a quienes se inscriban. También se puede seguir en TVSenado y en las redes sociales del Senado.

El primero de estos es Xavier Cortada, artista estadounidense, conocido por su trabajo que integra arte, ciencia y activismo ambiental, cuya obra aborda temas como el cambio climático, la conservación de la naturaleza y el impacto humano en los ecosistemas.

La segunda experta es la baronesa Beeban Kidron, presidenta de la 5Rights Foundation y miembro de la Cámara de los Lores del Reino Unido. Su trabajo actual se centra en la regulación en línea y los derechos de los niños en el entorno digital.

El tercer invitado internacional es Ola Erstad, profesor noruego de la Universidad de Oslo, experto en educación y tecnología. Su investigación se centra en el aprendizaje digital, la alfabetización mediática y el desarrollo de competencias digitales en entornos educativos. El último experto extranjero es José María Lassalle, filósofo y político español, famoso por su trabajo en Filosofía del Derecho y su enfoque en la ética de la tecnología y la gobernanza digital. 